
 ATA Nº 10/2019 – Da Comissão do FIA - Fundo da Infância e Adolescência - do CMDCA – 

Conselho Municipal dos Direitos da Criança e do Adolescente de Capivari de Baixo – SC. 

Aos quatro dias do mês de novembro de dois mil e dezenove, às quatorze horas, na sala de 1 
reuniões da Secretaria de Assistência Social, no endereço: Avenida Ernani Cotrim, 163, Centro, 2 
no município de Capivari de Baixo, reuniu-se a Comissão do FIA, sob a condução do presidente: 3 
André Pinto Dalcarobo (APP), estando presentes os conselheiros: Patrícia de Oliveira Benhardt 4 

da Silva, Mário José da Silva (Secretaria de Indústria e Comércio) e Hamilton Gomes de Sousa 5 
(APAE). André inicia a reunião solicitando que os conselheiros assinem a lista de presença, e 6 
solicita a ata da reunião anterior. André explica que a última ata já foi assinada, então irá rever se 7 
ficou alguma coisa em haver. André diz que foi a reunião em que decidiram encaminhar ofício 8 
para as empresas. André diz que ficou de entregar, porém informa que ficou sobre sua 9 

responsabilidade, porém não entregou o ofício para a Receita Federal, justificando que não sabe 10 
onde fica. André explica que foi pega uma relação com a tributação, porém não especificava 11 
quais eram de lucro real ou não, e que a Receita Federal deve ter essa relação. André questiona 12 

se Mário sabe onde fica a Receita. Mário confirma, porém diz que para ser atendido tem que 13 
marcar horário. André questiona se Mário não tem contato com ninguém da Receita. Mário diz 14 
que tem um conhecido que pode estar conversando sobre isso. André solicita que Sabrina faça 15 
um novo ofício com a data atual, solicitando a relação das empresas de lucro real pra Mário 16 
entregar. Mário concorda. André diz que o conselheiro Mário está sendo muito útil para esta 17 

comissão, pois por meio dele tiveram acesso à lista de cento e cinquenta empresas. André relata 18 

que na última reunião desta comissão foi mencionado fazer materiais e levar sugestões para a 19 
plenária. E questiona se já foi decidido alguma coisa. Sabrina nega, e diz que tem vários 20 
panfletos sobre o FIA guardados que podem estar utilizando para fazer a divulgação. André 21 

questiona se alguém tem conhecimento de onde estão as faixas de agradecimento às doações do 22 
FIA. Patrícia diz que ela e Sabrina estavam conversando ao início da reunião sobre essa questão, 23 

e afirma que elas sumiram. André diz que estão aguardando o retorno de respostas. André sugere 24 
fazer brindes, canecas pra quem doou ao FIA este ano. Mário diz que seria muito pouco, e que 25 

poderiam incluir os contadores. André diz que poderiam fazer um calendário e diz que os 26 
próprios conselheiros podem ir atrás dos orçamentos às gráficas, que também estão fazendo hoje 27 

em dia, para agilizar a solicitação da caneca do FIA;  André sugere cotar com as empresas e 28 
encaminhar para a compra; Sabrina observa que nesse ano o período de fazer compra direta já 29 
finalizou, e que não estão fazendo mais AFs. André diz que na última reunião também foi falado 30 

em fazer chaveiros. Mário diz que conhece fornecedor e que o chaveiro sairá na faixa de R$ 2,90 31 
a R$ 3,00 cada. Mário diz que é bom ir à Receita Federal antes saber das empresas. André sugere 32 
fazer uma faixa grande para colocar no Parque Ambiental, pois é um local que tem grande 33 
movimentação de pessoas. Sabrina diz que seria interessante achar as faixas do ano passado, pois 34 

já fizeram no intuito de utilizar nos demais anos. André diz que a ideia é fazer uma faixa grande, 35 
de aproximadamente cinco metros, para deixar em frente ao Ginásio, pois a Caixa também é um 36 
local que todos vão. André sugere falar com as entidades beneficiadas pelo FIA, hoje em dia o 37 
CEACA, para utilizar das atividades que as crianças já fazem, como artesanatos, na divulgação 38 

do FIA. Mário diz que é interessante a parceria com os contadores, pois eles dão incentivo e 39 
explicam. André sugere distribuir canecas aos contadores e donos das empresas, bem como ir 40 
também às lojas. André diz que o principal é fazer uma faixa grande, e diz que ano passado 41 

iniciaram a campanha muito em cima, e sugere já irem pensando o que farão de campanha de 42 
frente, e sugere que façam uma tenda no Parque Ambiental para explicar sobre o FIA, pois é um 43 
lugar de grande circulação. Conselheiros concordam. André questiona se a comissão concorda 44 
sobre colocar uma faixa em frente ao Ginásio, com o tamanho de uns cinco ou seis metros, e diz 45 
que o tamanho não está definido, eque irão levar para a plenária a discussão, bem como lá irão 46 

verificar se terão outras opiniões. André diz que conversou com Simone, psicóloga de Jaguaruna, 47 
e que ela informou que no município deles não tem campanha e a prefeitura não repassa nenhum 48 
valor ao FIA; existe a conta, mas não existe movimentação. André diz que em questão de 49 

organização o CMDCA e FIA de Capivari está parelho com o de Tubarão. E em organização até 50 



melhor, só não tem a quantidade de dinheiro que Tubarão consegue arrecadar. Mário questiona 51 
quanto foi a arrecadação ao FIA através do IR este ano. Sabrina informa que, segundo o site do 52 

MDH, em 2019: R$ 24.403,71 (vinte e quatro mil quatrocentos e três reais, e setenta e um 53 
centavos). Patrícia questiona quanto foi em 2018. Sabrina informa que: R$ 26.152,02 (vinte e 54 
seis mil cento e cinquenta e dois reais e dois centavos). Mário diz que arrecadaram menos porque 55 

também foi um ano ruim. André diz que então a idéia é fazer xícaras do FIA. Mário mostra 56 
chaveiro e diz que seria interessante fazer brindes para os gerentes dos bancos. Hamilton diz que 57 
com esta questão dos brindes as pessoas se sentem lembradas, e o retorno é bem positivo. André 58 
sugere entregar nas empresas. Patrícia questiona se será entregue aos donos. André diz que no 59 
caso de contadores, pode ser mais de um, pois os fncionários também podem estar mostrando a 60 

xícara ao tomar seu café diariamente; Patrícia diz que gosta da ideia do calendário, pois é um 61 
item que se vê diariamente, mas entende que não dará tempo. André sugere caneta, e diz que teve 62 
diferença de aproximadamente dois mil reais, por isso sugeriu fazer uma faixa para colocar na 63 
frente do ginásio e ficar bem visível. Hamilton diz que dar os brindes aos contadores é uma boa 64 
sacada. Mário questiona o que será questionado para a Receita Federal. André explica que é a 65 

questão das empresas de lucro real, e informa que já assinará o ofício para que Mário somente 66 
entregue, pegando o recebido. Hamilton questiona se não seria interessante deixar banners 67 

visíveis nos contadores, e diz que a APAE trabalhou com porquinho solidário, onde agora as 68 
caixas recebiam bombons, com esse incentivo diz que as doações triplicaram. Mário diz pra 69 
mandar o folder da campanha FIA por Whatsapp, pois assim facilita a divulgação a todos. 70 
Hamilton diz que outra questão que quer pontuar é a desigualdade no repasse de recursos da 71 

prefeitura para as entidades, e diz que a APAE recebeu duentos mil reais anual, enquanto o 72 
CEACA setecentos e quarenta mil reais. Hamilton diz que entende que os professores da 73 
entidade são remunerados pelo SUS, porém é muita diferença. André questiona a quantidade de 74 

atendidos em cada entidade. Hamilton diz que o CEACA atende duzentas crianças e a APAE 75 
cento e quarenta e cinco, porém observando que o atedimento inclui a área da saúde: possui 76 

fono, fisio, médico, os materiais utilizados no atendimento também são caros, porém essa é outra 77 

questão, e informa que está apenas pontuando. André questiona se já encaminham para a 78 

plenária a sugestão de fazer uma faixa, a caneca e quem sabe o porquinho do FIA. Sabrina diz 79 
que devem verificar se é possível com a contabilidade pra verificar como eles irão controlar 80 

essas doações, e observa que até então não tiveram retorno quanto aos repasses vindos de multas 81 
judiciais e que a contabilidade precisa dessa informação para poder ser utilizado o recurso que 82 
entra. André diz que a ideia não é ficar com o recurso que é arrecadado, e diz que podem até 83 

repassar o valor arrecadado às entidades. André sugere que na faixa foquem no imposto pessoa 84 
física. André diz pra solicitar a aprocação da plenária, bem como outra sugestão fica em aberto. 85 

André diz que o porquinho já foi utilizado pela APAE e deu certo, e que as doações podem ser 86 
direcionadas a entidade, ao contador uma caneca, pra ficar visível na mesa ao tomar café; André 87 
diz que para os contadores pode ser mais de uma, pois os contadores é que fazem o lançamento, 88 

e de ações previstas estão: a faixa, além de visitas a serem realizadas no ano que vem. Hamilton 89 
questiona se o CMDCA já tem uma relação dos contadores da cidade. André confirma e diz que 90 

esse ano foi até o SINDICONT, onde falou com a Sulane, que também é presidente da APAE de 91 
Tubarão. Mário questiona se a Associação Cultural, Recreativa e Desportiva Siderurgia Atlético 92 

Caçadorense pode se inscrever no CMDCA. Sabrina diz que desde que seja uma entidade sem 93 
fins lucrativos é possível. André diz que é o que estão batendo na tecla nas últimas reuniões do 94 
conselho: para achar as entidades que existem no município e ainda não estão inscritas. André 95 
questiona se tem estatuto. Mário confirma. André diz que devem verificar a questão da emissão 96 
dos alvarás, se é uma questão de demora da administração ou alguma questão de segurança que 97 

precisa ser arrumada. Mário diz que a entidade tem que estar a um ano em funcionamento para 98 
solicitar na Câmara ser de utilidade pública. André diz que para finalizar a reunião as ações serão 99 
as faixas e visitas, e diz que os assuntos se misturam um pouco, pois ao mesmo tempo vão 100 
agradecer e já pedir o apoio. Mário sugere que façam uma rifa para arrecadar recurso ao FIA. 101 
André pede que inclua na pauta fazer uma rifa do FIA. Sabrina diz que devem verificar se isso é 102 



possível. E, nada mais havendo a tratar-se, foi encerrada a reunião às 15h. E, para constar eu: 103 
Sabrina Medeiros da Silva, na condição de assistente administrativo do CMDCA, lavrei a 104 

presente ata que, após lida e aprovada, segue subscrita pelos membros presentes. 105 


